

25 AGOS. 94

BIBLIOTECA UNIVERSITARIA
GRANADA
Sala: 8
Estante: 16
Número: (28)

CITADANOS

DEL

PRIMER DISTRITO DE GRANADA.

Ni el rencor, ni el empuje de estos momentos, ni el espíritu de rivalidad me inspira al dirigirme á los electores del distrito de Granada, rogándoles que voten en mi nombre de la lucha electoral.

Animado por el levantamiento en las complicaciones de la guerra civil, la honra de contribuir al desarrollo de los principios republicanos para la representación nacional, determinadas individualidades del canton de San Justo, á quienes he hecho el primer ofrecimiento de apoyarme multitud de personas en primera línea en el partido republicano, si bien muchos de ellos han aceptado con lealtad, otros no han aceptado palabra y á sus propuestas de candidatura ha sido una intriga política, y yo, que he sido lealtad, yo que ante los ojos del pueblo declaro por el momento que me retiro del terreno de las aspiraciones.

Empero al retirarme no puedo menos de llamar la atención del partido republicano y del pueblo trabajador, para que no se engañen por el sufragio universal como instrumento para cuando el pueblo conozca el sufragio, sin dejarse guiar por las personas que no quieren que á su propia historia y a la del pueblo. Este cree en su seno que la palabra federal es el bálsamo de los males; mas cuando vea con una república doctrinaria; cuando vea la revolución de los pueblos y de los destinos compatible con nuestra época, cuando una palabra, hayamos una union liberal dentro de la misma República, los ojos y, aunque tal vez, cobrar en

mi pluma en las barricadas lo que no supo conseguir en las urnas electorales. Pero si esto llegase á ocurrir, ¡cuántos males, cuántas desgracias no sobrevendrían sobre la patria! ¡Cuántas ruinas no serian la consecuencia de esas luchas sin fin! Yo hubiera querido contribuir á evitarlas, defendiendo en las Cortes las más trascendentales reformas, y por lo menos hubiera levantado mi voz y dado mi voto en favor de la solución progresiva, pacífica y ordenada del gran problema social, que es la cuestión de todas las cuestiones.

Las circunstancias no han venido en mi apoyo; muchos no han querido prestar oído á mis palabras; la calumnia ha querido mancharme; esto no me extraña ni me desalienta. No tengo la mas pequeña queja del partido republicano federal; antes por el contrario, estoy en el alma agradecido á las muestras de atención y de deferencia que me han manifestado la mayor parte de los que trabajan por la candidatura contraria. Yo á estos, así como á los que tan desinteresadamente han trabajado por mi candidatura suplico que me consideren como su mejor amigo, pues necesito encontrar en la amistad del verdadero pueblo, siempre leal y digno, como una compensación á la conducta de algunos que traidoramente se llamaban amigos míos.

Por lo demás, yo quedo contento y satisfecho en Granada, tranquilo en el seno de mi familia, al lado de este pueblo á quien tanto amo, y que hoy mas que nunca necesita de mis servicios, para desenmascarar á los hipócritas, para castigar á los infames y defender con la palabra ó con la pluma la idea federal en toda su pureza.

Ojala no tengamos que acudir á otras luchas; pueda el genio de la libertad iluminar á nuestros futuros legisladores para que conduzcan á puerto seguro la nave de la República.

Pero si esto no tuviese lugar; si llegase el día en que el pueblo hubiera de reivindicar en justa demanda sus derechos, yo al frente de los voluntarios de primer batallón de ligeros, estaré solícito á su lado para defender su causa que es la causa de la libertad y de la República, y entonces nos conoceremos todos y sabremos quiénes son los leales á la bandera del honor y de la justicia, á la bandera del pueblo.

Ciudadanos —Salud y República Federal.
Granada 11 de Mayo de 1873.

Ramon Maurell.

D. 986.815

R. 22672

25 AGOS. 94 *de Aguilar*

BIBLIOTECA UNIVERSITARIA
 - GRANADA -
 Sala _____
 Estante *16*
 Número *16 (28)*

C
 001
 071
 (68)

CIUDADANOS

DEL

PRIMER DISTRITO DE GRANADA.

Ni el rencor, ni el encono animan mi pluma en estos momentos, solo el espíritu de verdad me inspira al dirigirme á los electores del primer distrito de Granada, rogándoles que retiren mi nombre de la lucha electoral.

Animado por un levantado propósito, fija la mente en las complicaciones de lo porvenir, ambicionando la honra de contribuir al afianzamiento y al desarrollo de los principios republicanos, acepté la candidatura para la representacion nacional, iniciada, no por determinadas individualidades, sino por el sub-comité del canton de San Justo, á nombre del cual se me hizo el primer ofrecimiento. Despues prometieron apoyarme multitud de personas que figuran en primera linea en el partido republicano de esta Ciudad, y si bien muchos de ellos han cumplido su ofrecimiento con lealtad, otros han faltado indignamente á su palabra y á sus promesas. No me quejo por ello; mi candidatura ha sido el campo de batalla de una intriga politica, y yo, que he caminado siempre con franca lealtad, yo que ante la grandeza de la idea no he tenido en cuenta las pequeñeces de los hombres, yo me declaro por el momento vencido, pero vencido sólo en el terreno de las asechanzas y de las traiciones.

Empero al retirar mi candidatura, no puedo menos de llamar la atencion de todos los hombres del partido republicano, no puedo menos de decir á ese pueblo trabajador, que espera ver iniciada con la república federal la era de su regeneracion, que lo estan engañando miserablemente los que se valen del sufragio universal como medio de especulacion, como instrumento para realizar sus ambiciones. Cuando el pueblo conozca la importancia del voto, cuando aprenda á ejercer libre y espontáneamente el sufragio, sin dejarse guiar mas que por su propio criterio, entonces podrán luchar en las elecciones las personas que no quieran deber la investidura popular mas que á su propia historia y á la confianza del pueblo. Este cree en su sencillo corazon que la palabra federal es el bálsamo mágico para todos los males; mas cuando vea con el nombre de federal establecida una república doctrinaria; cuando vea realizada la revolucion de los puestos y de los destinos, única compatible con nuestra corrupcion politica; cuando, en una palabra, hayamos entrado en una nueva union liberal dentro de la misma República, entonces abrirá los ojos y, aunque tarde tal vez, querrá recobrar en

las barricadas lo que no supo conseguir en las urnas electorales. Pero si esto llegase á ocurrir, ¡cuántos males, cuántas desgracias no sobrevendrian sobre la patria! ¡Cuántas ruinas no serian la consecuencia de esas luchas sin fin! Yo hubiera querido contribuir á evitarlas, defendiendo en las Córtes las más trascendentales reformas, y por lo menos hubiera levantado mi voz y dado mi voto en favor de la solucion progresiva, pacífica y ordenada del gran problema social, que es la cuestion de todas las cuestiones.

Las circunstancias no han venido en mi apoyo; muchos no han querido prestar oido á mis palabras; la calumnia ha querido mancharme; esto no me extraña ni me desalienta. No tengo la mas pequeña queja del partido republicano federal; antes por el contrario, estoy en el alma agradecido á las muestras de atencion y de deferencia que me han manifestado la mayor parte de los que trabajan por la candidatura contraria. Yo á estos, así como á los que tan desinteresadamente han trabajado por mi candidatura suplico que me consideren como su mejor amigo, pues necesito encontrar en la amistad del verdadero pueblo, siempre leal y digno, como una compensacion á la conducta de algunos que traidoramente se llamaban amigos míos.

Por lo demás, yo quedo contento y satisfecho en Granada, tranquilo en el seno de mi familia, al lado de este pueblo á quien tanto amo, y que hoy mas que nunca necesita de mis servicios, para desenmascarar á los hipócritas, para castigar á los infames y defender con la palabra ó con la pluma la idea federal en toda su pureza.

Ojala no tengamos que acudir á otras luchas; pueda el genio de la libertad iluminar á nuestros futuros legisladores para que conduzcan á puerto seguro la nave de la República.

Pero si esto no tuviese lugar; si llegase el dia en que el pueblo hubiera de reivindicar en justa demanda sus derechos, yo al frente de los voluntarios de primer batallon de ligeros, estaré solícito á su lado para defender su causa que es la causa de la libertad y de la República, y entonces nos conoceremos todos y sabremos quiénes son los leales á la bandera del honor y de la justicia, á la bandera del pueblo.

Ciudadanos —Salud y República Federal.
 Granada 11 de Mayo de 1873.

Ramon Maurell.

Ciudadanos

del

PRIMER DISTRICTO DE GRANADA

En el tenor, ni el anexo... estos momentos, solo el espíritu... te al dirigirme a los electores... Granada, rogándoles... cha electoral.

[Redacted area]

[Redacted area]

...a la libertad... en justicia... el tenor... el espíritu... Granada, rogándoles... cha electoral.

...a la libertad... en justicia... el tenor... el espíritu... Granada, rogándoles... cha electoral.

16
16
196
16
256